HESSISCHER LANDTAG

10.04.2013

Kleine Anfrage

des Abg. Dr. Spies (SPD) vom 07.02.2013

betreffend Studierendenzahlen in der Humanmedizin in Hessen

und

Antwort

der Ministerin für Wissenschaft und Kunst

Die Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt:

Frage 1. Wie viele Studierende der Humanmedizin waren an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 im jeweiligen Herbst beginnenden Wintersemester eingeschrieben?

An den drei medizinführenden Universitäten in Hessen studierten im Wintersemester 2000 insgesamt 7026 Studierende das Fach Humanmedizin. Im Wintersemester 2012 waren es 7735 Studierende.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Studierende in Medizin (Humanmedizin) im Wintersemester nach Universitäten

Universität	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	2012
Frankfurt a.M.	2600	2721	2674	2719	2638	2686	2771	2578	2789	2869	2891	2957	2948
Gießen	2242	2216	2228	2281	2257	2318	2383	2246	2349	2374	2372	2408	2393
Marburg	2184	2144	2124	2136	2215	2304	2386	2287	2432	2424	2314	2326	2394
Universitäten insgesamt	7026	7081	7026	7136	7110	7308	7540	7111	7570	7667	7577	7691	7735

Quelle: amtl. Statistik

Frage 2. Wie viele Studierende der Humanmedizin waren an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 im jeweiligen Herbst beginnenden Wintersemester zum ersten Fachsemester eingeschrieben?

Im Wintersemester 2000 waren an den drei medizinführenden Universitäten in Hessen insgesamt 744 Studierende im Fach Humanmedizin im 1. Fachsemester eingeschrieben. Im Wintersemester 2012 waren es 1159 Studierende.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Studierende in Medizin (Humanmedizin) im 1. Fachsemester im Wintersemester nach Universitäten

Universität	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	2012
Frankfurt a.M.	211	407	354	410	395	414	456	446	444	474	441	417	449
Gießen	181	192	196	200	221	225	208	214	212	217	209	203	219
Marburg	352	353	360	379	393	428	424	449	452	455	432	438	491
Universitäten insgesamt	744	952	910	989	1009	1067	1088	1109	1108	1146	1082	1058	1159

Quelle: amtl. Statistik

Frage 3. Wie viele Studierende der Humanmedizin waren an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 im jeweiligen Herbst beginnenden Wintersemester zum ersten klinischen Semester eingeschrieben?

Es wurde ermittelt, wie viele Studierende im jeweiligen Jahr ihr erstes klinisches Semester begonnen haben. In Marburg erfolgt eine Erfassung der Daten erst seit 2008.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Studierende in Medizin (Humanmedizin) im ersten klinischen Semester nach Universitäten

Universität	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	2012
Frankfurt a. M.	339	324	297	482	347	337	366	364	378	359	384	394	369
Gießen	228	245	260	256	274	299	291	253	343	310	303	292	330
Marburg									254	231	230	229	233
Universitäten insgesamt									975	900	917	915	932

Quelle: Meldung der Hochschulen

Frage 4. Wie viele Studierende der Humanmedizin waren an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 im jeweiligen Herbst beginnenden Wintersemester im praktischen Jahr eingeschrieben?

Es wurde ermittelt, wie viele Studierende im jeweiligen Jahr ihr praktisches Jahr begonnen haben.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Studierende in Medizin (Humanmedizin) im praktischen Jahr nach Universitäten im Jahr

Universität	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	2012
Frankfurt a.M.	286	247	254	233	268	312	309	304	315	259	304	337	336
Gießen	261	255	225	222	217	256	294	269	274	300	249	311	257
Marburg	240	296	218	276	283	326	356	306	321	264	274	284	228
Universitäten insgesamt	787	798	697	731	768	894	959	879	910	823	827	932	821

Quelle: Meldung der Hochschulen

Frage 5. Wie viele Studierende der Humanmedizin haben an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 am Physikum teilgenommen und wie viele davon haben jeweils bestanden?

Im Jahr 2005 haben 1256 Studierende an staatlichen hessischen Hochschulen am Physikum teilgenommen. Davon haben 950 das Physikum bestanden. Im Jahr 2012 waren es noch 1120 Studierende, wovon 962 das Physikum bestanden haben. Vor dem Jahr 2005 liegen keine Informationen vor.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Studierende in Medizin (Humanmedizin) im Physikum an Universitäten im Jahr

Universität	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	2012
Frankfurt a.M. darunter bestanden	456	384	411	494	455	473	423	411
	341	278	317	375	350	384	359	340
Gießen darunter	415	362	397	456	408	371	347	393
bestanden	290	289	262	344	306	390	271	319
Marburg darunter bestanden	385	308	350	324	281	350	320	316
	319	290	333	315	266	335	308	303

Universität	1256	1054	1158	1274	1144	1194	1090	1120
darunter bestanden	950	857	912	1034	922	1109	938	962

Quelle: Meldung Landesprüfungs- und Untersuchungsamt im Gesundheitswesen über Hochschulen

Frage 6. Wie viele Studierende der Humanmedizin haben an den drei hessischen Fachbereichen einzeln und insgesamt jeweils in den Jahren 2000 bis 2012 ein Medizinstudium erfolgreich abgeschlossen?

Im Prüfungsjahr 2011 haben 733 Absolventinnen und Absolventen eine Prüfung in Medizin an den staatlichen Hochschulen in Hessen abgelegt. Die Angaben umfassen abgelegte Prüfungen im 1. Staatsexamen. Die vollständigen Jahreswerte für 2012 lagen zum Zeitpunkt der Beantwortung der Kleinen Anfrage noch nicht vor.

Näheres ist der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Absolventen in Medizin (Humanmedizin) nach Universitäten und Prüfungsjahren

Universität	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011
Frankfurt a.M.	266	266	290	235	234	247	249	282	286	281	321	261
Gießen	282	244	219	233	210	218	207	251	273	280	257	268
Marburg	185	199	175	202	151	200	221	263	252	279	315	259
Universitäten insgesamt	733	709	684	670	595	665	677	796	811	840	893	788

Quelle: amtl. Statistik

Wiesbaden, 18. März 2012

Eva Kühne-Hörmann